

Fachschaftsrat Informatik  
der Hochschule Zittau/Görlitz



Sitzung vom 30.11.2022

Sitzungsleitung: Max Scholz

Protokollführer: Niklas Merkelt

Beginn der Sitzung: 14:05

Ende der Sitzung: 16:55

Gewählte: Max Scholz, Karsten Hänsch, Peter Nerlich

Kooptierte: Maurice Müller, Denys Seredenko, Kristina Solbrig, Tim Döring, Niklas Merkelt, Kevin Stoffel

Gäste: Nino Syckor

Entschuldigt: Uta Lemke

**Der FSR ist beschlussfähig.**

14:05 - 14:20 Uhr: kurze Unterbrechung weil wir eine Verifizierungsparty für Matrix untereinander machen.

*Offizielle Begrüßung durch Peter*

## TOP 1 Bestätigung der Tagesordnung

### Inhaltsverzeichnis

TOP 1 Bestätigung der Tagesordnung	1
TOP 2 Bestätigung des Protokolls vom 16.11.2022	2
TOP 3 Finanzen	2
TOP 4 Bericht Struktur	2
4.1 Allgemeines . . . . .	2

4.2	Büro-Updates . . . . .	3
4.3	IT-Team . . . . .	3
<b>TOP 5 Bericht aus den Gremien</b>		<b>4</b>
5.1	StuRa . . . . .	4
5.2	Vernetzungstreffen . . . . .	4
<b>TOP 6 Anstehende Veranstaltungen</b>		<b>4</b>
6.1	Gaming-Abend . . . . .	4
6.2	Beutelverschenken . . . . .	6
6.3	Hörsaalkino Tom und das Erdbeermarmeladebrot mit Honig . . . . .	6
6.4	Kickerturnier . . . . .	6
6.5	Gastvortrag von Stephan Strehler . . . . .	7
6.6	sonstiges . . . . .	7
<b>TOP 7 Sonstiges</b>		<b>7</b>
7.1	Ehrenmitglied . . . . .	7
7.2	Bitte vom Längrich . . . . .	8
7.3	T-Shirts und Pullis . . . . .	10
7.4	Spotify Wrapped Insta Post . . . . .	10
7.5	Nächste Sitzung . . . . .	10

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt.

## TOP 2 Bestätigung des Protokolls vom 16.11.2022

Das Protokoll vom 16.11.2022 wird in der vorliegenden Form bestätigt.

## TOP 3 Finanzen

- Kassenbuch ist zur Kassenprüfung bei Fr. Kokschi, ist heute versandt worden.
- Klärung von Buchungsregularien bei Bezuschussung von TBM
- Alle zahlen Eintritt für TBM bei Tim

## TOP 4 Bericht Struktur

### 4.1 Allgemeines

- Matrikelsprecher
  - für Erstis neue festlegen
  - passenden Termin finden
    - \* I macht tendenziell Maurice

- Maurice Müller ist Matrikelsprecher von Iib22
- \* W+I macht Karsten
  - noch nichts passiert

**TODO:**  
**offen**

- Protokolle müssen nachgepflegt werden
- Onboarding für neue Mitglieder erstellen
  - angefangen
- E-Ink-Display mit Batterie
- Dokument erstellen für Bescheinigung der Gremiensemester
  - im StuRa nachgefragt
  - S, E, M haben so eine Bescheinigung schon
- neue Signatur für die Emails erstellen  
**erledigt**
- Kickerbälle besorgt

#### **4.2 Büro-Updates**

- Entweder in G II oder G VII
- Favorisiert ist G II / 359
- Uta hat/hatte ein Gespräch mit Sebastian Riedel
- Ebenfalls Einrichtung mit Schlüsselkarten

#### **4.3 IT-Team**

- md2protocol ist aktualisiert worden
- Protokollvorlage liegt im GitLab
- Nächstes Treffen 01.12.2022 13:00 Uhr, G II / 203

## TOP 5 Bericht aus den Gremien

### 5.1 StuRa

- Verwaltungsrat des SWDD will den Beitrag um 15 € erhöhen, ab welchem Semester ist noch nicht klar, abhängig von VR-Entscheidung.
- Der StuRa möchte seinen eigenen Beitrag um 2 € erhöhen zum nächsten WS.
- Verhandlungen/Anfragen mit dem vci wegen der Einführung des Deutschland-Tickets, am besten zum selben Preis wie jetzt.
- Rechnungshof prüft die Finanzen von Sturas in Sachsen; dem StuRa der HTWK Leipzig wurde bereits der Haushalt gesperrt.
- Erste-Hilfe-Kurs-Planung schreitet voran; Wahrscheinlich von den Johanniter; Kein 8h-Kurs, sondern nur relevante Themen, kein Zertifikat
- Beide Weihnachtsfeiern sind fertig geplant.

### 5.2 Vernetzungstreffen

Reminder: Heute! (17 Uhr)

## TOP 6 Anstehende Veranstaltungen

### 6.1 Gaming-Abend

- 08.12.2022 20 Uhr
- E-Mail schreiben

– Max überarbeitet E-Mail, ist aber noch nicht dazu gekommen

– E-Mail morgen rausschicken

- Discord vorbereiten

– Macht Kristina

– hat jetzt auch alle Berechtigungen c:

- Evtl. neue Spiele raussuchen

– Karsten schaut mal

- Werwolf (geht auch offline) (5+)
- Codenames (2+)
- StadtLandFluss (1+)
- Gartic Phone (1-50)
- Among Us (PlayStore/Steam) (4-15)
- Secret Hitler (5-10)
- Dixit (3-8)
- Bang! (3-7?)
- geotastic (1-6)
- Link zu weihnachtlicher Wortliste

- mit FSR E zusammen?

– Max geht mit Tom von E beim StuRa in den Austausch

- Ist nicht passiert
- Max schustert ein Insta-Bild zusammen

## **6.2 Beutelverschenken**

- 06.12.22 ab 9 Uhr - 18 Uhr?
- Erstbeutel und Reste an Studis verschenken
  - Mail an Studis
  - Instapost mit Aufruf für die Studis

## **6.3 Hörsaalkino Tom und das Erdbeermarmeladebrot mit Honig**

- Hörsaal Kino mit ein paar Folgen von „Tom und das Erdbeermarmeladenbrot mit Honig“
- Besorgungen
  - Toast/Weißbrot
  - Erdbeermarmelade
  - Honig/Agavendicksaft
  - Toaster?
- Alle Zutaten im Hörsaal verteilen
- Peter möchte das organisieren
- Am besten im Januar
- in nächster Nebensitzung weiterplanen

## **6.4 Kickerturnier**

- positive Resonanz
- Stresstest vom Kickertisch beim Glühweihnachmittag
- nächstes Semester Nier:Tomate (aka Turnier) veranstalten

## 6.5 Gastvortrag von Stephan Strehler

<https://stephanstrehler.de/>

Mögliche Vorträge:

- TypeScript - Unser Weg zu Tic Tac Toe: Coding Dojo
- Microfrontends mit Webpack 5 - Module Federation

Veranstaltung 90 - 120 Minuten plus evtl. Fragen.

Max fragt an.

Muss nur noch abgesprochen werden :)

## 6.6 sonstiges

Heute Abend ist 19 Uhr ist JUG Gr im InnoLab

Thema ist Keycloak (Accountmanagement)

## TOP 7 Sonstiges

### 7.1 Ehrenmitglied

- Hallo ich bin Nino und ich umarme gerne Leute
- Ich helfe immer gerne mit und korrigiere gerne Text
- Nino gehört scheinbar schon zum FSR I

**Abstimmung:** Sollen wir Nino Syckor zum Ehrenmitglied ernennen?

Dafür: 9 / Dagegen: 0 / Enthaltung: 0

Dem Antrag wurde stattgegeben.

## 7.2 Bitte vom Längrich

- Längrich hat Kristina gebeten, seine Meinung über das Rechenzentrum an den FSR weiterzugeben
  - Stellungnahme in der Nebensitzung.

Antwort vom Längrich:

Hallo Frau Solbrig,  
das HRZ hat einen neuen Chef: Lars Rönisch. Dieser hat den Job mit einem Auftrag angetreten: (salopp) das HRZ aufräumen und über ein „Zentrum für Digitalisierung“ nachdenken. Darin sollten versch. existierende Einheiten aufgenommen werden. Hierfür existiert neben dieser vagen Idee aber noch kein konkretes Konzept. Solange das Konzept noch nicht steht, kann man noch gestalten.

Das HRZ steht vor einigen großen Fragen, die Sie sich von Herrn Rönisch gern auch noch einmal erklären lassen können. Diese sind (wenn ich das richtig verstanden habe) etwa:

Open Source Produkte an der HSZG oder Microsoft als Partner installieren?

HRZ ist zentral. Wie organisiert man die Fakultäts-IT? Als Teil des HRZ oder unabhängig?

„Verwaltungs-IT“ wurde ins HRZ integriert. (Das sind die Leute, die das Stud.portal und andere Systeme der Verwaltung pflegen.) Wie geht's mit der Verwaltungs-Software/ Verwaltungs-IT weiter? Make or buy?



Das Zentrum für e-Learning hat auch mit IT zu tun. Ins HRZ aufnehmen? (Bin ich nicht dafür, weil dort auch fachdidaktisch/ medienpädagogisch gearbeitet wird und das nicht so recht in ein HRZ passt.)

Dienste des HRZ externalisieren, um Personal zu sparen? Wenn ja, welche Dienste?

Und wo wollen wir mit der HSZG-IT im Jahre 2030 (?) überhaupt stehen? (IT-Strategie?)

Das waren jetzt nur einige von mir persönlich aus der Hüfte geschossene Punkte. Wie Sie sehen ist hier einiges los. Hören Sie sich Herrn Rönisch einmal an und überlegen Sie danach, was Sie davon unterstützen oder vielleicht auch nicht. In jedem Fall ist jetzt der Zeitpunkt, hier noch mitzuarbeiten. Wenn die Konzepte erst fertig sind, wird das schwieriger.

Nennen Sie es evtl. nicht „Stellungnahme“. Das klingt nach einer Rechtfertigung. Fragen Sie nach einem Status oder nach Konzepten oder Ideen und kündigen Sie eine Mitarbeit im Sinne der Studies an. Das klingt positiv.

Bei Fragen gern fragen.

Viele Grüße

Matthias Längrich

*Peter muss vor Schock spontan auf Klo.*

**15:37 Uhr** Sitzungsunterbrechung bis **15:42 Uhr**

- FSR soll beim HRZ nach Weiterentwicklungsperspektiven fragen und sich für Open-Source stark machen

*Peter Nerlich verlässt die Sitzung*

- Wir wollen dem HRZ schreiben, aber noch nicht klar in welchem Kontext
- Wir versuchen eine E-Mail nach der Sitzung zu schreiben

### 7.3 T-Shirts und Pullis

- Farbe auswählen
  - T-Shirt
  - Pulli
  - Gleiche Farbe bei Pullis und T-Shirts
  - Wir wollen das Majorelle Blue C034
  - Sample anfragen wegen der Farbe
- Listen erstellen

**Pullover: 10 stk.**

<b>S</b>	<b>M</b>	<b>L</b>	<b>XL</b>
Nino	Karsten, Kevin, Denys, Kristina, Max, Niklas	Peter	Maurice, Tim

**T-Shirt: 10 stk.**

<b>S</b>	<b>M</b>	<b>L</b>	<b>XL</b>
Nino, Kristina, Niklas	Karsten, Kevin, Denys, Max	Uta	Tim, Maurice

Kurze Unterbrechung um alle Spotify Wrappeds von den FSR Mitgliedern zu hören

### 7.4 Spotify Wrapped Insta Post

- Post über die Wrappes der Mitglieder
- Zeiten zusammenrechnen
- Top Artist
- Top Genre
- Top Song

### 7.5 Nächste Sitzung

*Peter erscheint zur Sitzung*

Die nächste Nebensitzung findet am 07.12.2022 um 14 Uhr im Raum G II / 204 statt.  
Die nächste Sitzung findet am 14.12.2022 um 14 Uhr im Raum G II / 204 statt.